

# EL ÁNCORA

## DIARIO CATÓLICO-POPULAR

ESTO VIR FORTIS ET LABORA SICUT BONUS MILES CHRISTI JESU

Palma de Mallorca  
Lunes 1 de Agosto de 1898

OFICINAS

SANTO CRISTO, NÚM. 20

La correspondencia administrativa  
Administrador.

ANUNCIOS Y RECLAMOS

Prezios convencionales

### THAT IS THE QUESTION

Allá en última plana, lindante con los sucesos del día, los avisos á las patronas y el sport ciclista, publica el Heraldo de anoche un diálogo que firma el señor Sanchez Pérez en el que se trata de comparar los desastres del liberalismo con los del absolutismo en España, para deducir que el carlismo no es solución para el conflicto en que estamos metidos.

Por fortuna suya (porque todo lo que se le sume en la cuenta de su ignorancia podrá ser motivo de rebaja en el día del ajuste de cuentas), el señor Sánchez Pérez no sabe lo que es absolutismo ni ha leído la historia de España más que por el forro, y así se comprende cómo mida con un mismo rasero á los Reyes Católicos, Felipe II, Carlos IV y Fernando VII, y cuente entre las culpas del absolutismo español la pérdida de la Invencible y el desastre de Trafalgar.

¡Cualquier cosa!

A buen seguro que el señor Reparaz, que sabe algo de Historia de España, se habrá reído de estas progresistas del señor Sánchez Pérez, y sería capaz de probarle en las columnas del mismo Heraldo que el pobre señor no sabe lo que se pesca y merecía ser suspendido en historia patria, como en derecho político.

Pero dicen que no hay libro, por malo que sea, que no tenga algo bueno, y aunque esto no sea verdad, lo es por rara maravilla, ó por ventura que diría D. Juan Manuel Ortí y Lara, el que el diálogo del Heraldo tenga algo que merezca ser copiado y comentado, para instrucción de los mismos carlistas y es lo siguiente:

«Pero ¿usted piensa que el carlismo de hoy sería el absolutismo de ayer? ¡Oh, no! Los carlistas modernos en nada se parecen á los fanáticos partidarios de Carlos V. Admiten los adelantamientos realizados en la marcha de las ideas; aceptan...

«Entendámonos, camaradas: ¿Es que los carlistas se han convertido en liberales? Porque si es así, no vale la pena de realizar un cambio, que siempre ocasionaría perturbación y trastornos. Si aquí, según ellos dicen, lo malo es la libertad y el carlismo nuevo se propone continuar los procedimientos liberales, la dolencia, lejos de extirparse, se arraigará hondamente y es de temer que se perpetúe.

«No; para las masas indiferentes, para esas que ni entienden de política, ni piensan en ella, ni quieren acordarse de que existe, á reserva, por de contado, de hallarlo mal todo y de llamar ladrones, tautantes y farsantes á todos los políticos,—el carlismo, solamente á título de cosa nueva y no ensayada, podía ser esperado. Nuevo ya sabe usted que no es, sino viejo y muy viejo, con inquisición inclusiva, y sus guerras correspondientes; y si se hace «modernista», ya se comprende que vendrían, como dijo Cánovas en ocasión solemne, á continuar la historia de España.»

Con que ya lo saben los carlistas por boca del Heraldo, que en esto acierta por maravilla ó por ventura, como ellos quieren: si el carlismo es cosa vieja, muy vieja, con inquisición inclusiva, no hay más remedio que darnos la razón á nosotros. Y si admite los adelantamientos realizados en la marcha de las ideas y «se hace modernista» y viene á continuar la historia li-

beral de España, no vale la pena de realizar un cambio.

O lo que es lo mismo: los liberales de todas castas y colores temen, y temen con razón, á la España vieja, con inquisición inclusiva, y no temen el carlismo, nuevo empeñado en contentar á todos, en practicar la política de atracción, en renegar de las consecuencias necesarias de la unidad católica, en abominar del espionaje religioso.

Pero si no temen á este carlismo nuevo, tampoco se entusiasman con él, porque entienden á las derechas, que para ese camino no se necesitan alforjas.

(De El Siglo Futuro.)

### CONTRA LAS PUBLICACIONES OBSCENAS

Mucho se ha hablado aquí de poner coto á los escándalos de la licencia, y en ocasiones repetidas se han emprendido persecuciones muy laudables contra las publicaciones obscenas.

Como en esta campaña no se ha de cejar, y es útil y eficaz toda cooperación al indicado fin, parecemos que no será inoportuno el conocimiento de una ley que fué votada por las últimas Cámaras francesas hace poco, días antes que expirara su vida legal.

Dice así su parte dispositiva: «Será castigado con la pena de un mes á dos años de prisión y multa de 100 á 5.000 francos, el que de cualquier manera cometa, ultraje á las buenas costumbres.

1.º Por la venta ó entrega para la venta, oferta, exposición, fijación ó distribución en la vía pública ó lugares de público acceso, y escritos, impresos (aunque no sean libros), grabados, pinturas, emblemas ó imágenes obscenas contrarios á las buenas costumbres.

2.º Por la venta ó oferta (aunque no sean públicos) al por menor de las mismas imágenes, escritos, impresos, anuncios, dibujos, grabados pinturas emblemas ó objetos.

3.º Por su distribución á domicilio, por su envío en faja, ó sobre abierto por correo, ó por otro agente cualquiera de distribución ó transporte.

4.º Por cánticos no autorizados previamente, proferidos en público, por anuncios ó correspondencias públicas, contrarias á las buenas costumbres.

Los escritos, dibujos, anuncios, etc., objetos del crimen, así como los que hayan servido para la comisión del delito, serán secuestrados, ó arrancados si se fijasen en la vía pública. La destrucción de los mismos formará parte de la sentencia condenatoria.

Las penas antedichas se aplicarán en su grado máximo si el delito se cometiera en grande escala.

La disposición es buena sin duda alguna, y merece ser imitada.

### SISTEMA DE EDUCACIÓN DE D. BOSCO

Dom Bosco no castigaba á los jóvenes. En las casas salesianas no hay ningún castigo establecido. Pero ¿cómo pueden tenerse tantos jóvenes sin castigo? El sistema de Dom Bosco llamado preventivo consiste en poner á los jóvenes en la casi imposibilidad de cometer faltas, esto es, en disponer que sean de tal modo asistidos y vigilados, que ni aun pueda venirles á la men-

te la tentación de obrar mal, y en insinuarles de tal modo la piedad y el temor de Dios, que ellos mismos tengan horror de cometer faltas.

Un ministro de la reina de Inglaterra visitó el Oratorio de Turin: todo lo encontró bien dispuesto. Sorprendióle particularmente el orden perfecto que se mantenía en una espaciosa sala, donde estudiaban unos 500 jóvenes, todos en absoluto silencio. Se maravilló sobre todo cuando supo que allí no había castigo.

—¿Cómo hacéis—preguntó á Dom Bosco—para obtener tanto silencio y tanta disciplina?

—El medio que se usa entre nosotros, no se puede usar entre ustedes.

—¿Por qué?

—Todo el secreto consiste en la frecuente Confesión, frecuente Comunión y Misa diaria, bien oída.

—Tenéis razón; carecemos de estos poderosos medios de educación. ¿No se pueden suplir con otros?

—Si no se emplean estos medios de Religión es preciso recurrir á las amenazas y al castigo.

—¿Tenéis razón! ¿Tenéis razón! Ó Religión ó castigo: quiero contarle en Londres.

(Colaboración de EL ÁNCORA)

### Páginas de la Historia

#### BATALLA DE GUADALETE

31 de Julio de 711

Lo poco edificantes amores del rey D. Rodrigo, cuenta la leyenda que fueron la causa de lo desastrosa que fué la jornada en que acabó la monarquía goda; y si bien hay otras versiones sobre ello, es lo cierto que el conde D. Julián, prototipo de traidores, labró la ruina del imperio godo, sirviéndole de sudario esta célebre batalla.

Las tiranías y torpezas de don Rodrigo sirvieron de disculpa á los hijos de Witiza, al arzobispo D. Oppas y al conde D. Julián para incitar á los árabes á auxiliarlos contra el desdichado monarca, haciendo con tal sigilo el infamante pacto, que D. Rodrigo no se enteró de sus intenciones hasta que los árabes habían invadido gran parte de su territorio.

Viendo la inminencia del peligro, formó un ejército, si tal puede llamarse á un abigarrado conjunto de rufianes y gente de mala vida, que sin organización ni disciplina se pasaron la mayor parte el campo enemigo en el primer encuentro.

Entonces fué cuando D. Rodrigo, bajándose del carro de marfil, empuñó la lanza peleando con valor al frente de un puñado de hombres que habían permanecido fieles á su soberanía; pero viendo que eran inútiles sus esfuerzos, se ahogó, según unos, en el Guadalete con su caballo Orelia, ó fué, según otros, alcanzado por Tarik que envió su cabeza á Tánger.

De cualquier modo, la historia condena siempre la conducta del conde D. Julián y sus aliados que entregaron á España en poder de los sarracenos.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción.)

(Colaboración de EL ÁNCORA)

### CRÓNICA INTERNACIONAL

Al fin se recorrió el telón que ocultaba lo que nuestro gobierno tenía entre manos desde la destrucción de la escuadra de Cervera.

Para algunos no era un secreto las gestiones, extra oficiales primero y oficiales después, á que el gabinete Sagasta se dedicaba desde hace tiempo para llegar cuanto antes á la paz.

A raíz de la rendición de Santiago de Cuba, acaso decidido más de lo que nos era permitido, digimos que la paz se acercaba á pasos agigantados y con más presteza de lo que podía suponerse, dando con esto á entender mucho.

La iniciativa ha partido de nuestro gobierno, quien, por sus trabajos extra oficiales, conoce bien cuales son las aspiraciones del de Washington, y por este motivo sabe muy bien donde son, y sobre poco más ó menos, cuales serán las condiciones en que se establezca la paz. Aunque no por todos sus actos, respecto á este asunto, merece aplausos nuestro gobierno, debemos dos dárselos muy sinceros por gestionar directamente la paz con los Estados Unidos.

Desde Washington habíase hecho saber á todo el mundo, que el poder ejecutivo de aquella república solo directamente negociaría la paz con España. Pero aunque Mac-Kinley no hubiera adoptado situación tal, su propio bien y su dignidad obligaban á España á prescindir en absoluto de los buenos oficios de las grandes potencias europeas, dando así á éstas su merecido, por su egoísta y criminal proceder en nuestra contienda con la América del Norte.

Que el camino emprendido para ir á la paz es el más beneficioso para España, nadie debe dudarlo, pues á parte del corretaje que las potencias nos habían de cobrar por sus gestiones, los resultados que tuvo su intervención en las negociaciones de la paz greco-turca, nos han enseñado bastante. Además de esto, no creemos que la intervención de extraños amoborara las exigencias de los yanquis, dada la cobardía que los grandes Estados europeos han demostrado en la presente ocasión.

Acaso nos resultará muy perjudicial su intervención ahora, porque de no conformarnos con las condiciones exigidas por los Estados Unidos, nos veríamos privados de someter la cuestión á un arbitraje.

No debemos hacernos ilusiones respecto á las bases de la paz. Nuestros enemigos son los más fuertes, y como á esto se une el poder que la victoria da y el completo desamparo en que la Europa siempre tuvo á nuestra causa, sacarán todo el provecho que les sea posible, todo el que sea necesario para saciar sus desmedidas ambiciones aunque éstas sean de gran magnitud.

He aquí, según los órganos yanquis, que se tienen por semioficiales, las pretensiones de Mac-Kinley y sus ministros.

- 1.º Independencia de Cuba.
- 2.º Cesión de Puerto-Rico.
- 3.º Cesión de la isla de Guam, la mayor de las Marianas.
- 4.º Cesión de una estación carbonera en Filipinas.

Si todo esto resultara ser el verdadero pensamiento del gobierno de Washington, bien claro está que el único objeto de la guerra, para los Estados Unidos, era despojarnos de lo que nos quedaba de nuestras antiguas colonias de América.

No debe extrañarnos que los yanquis se muestren tan parcos respecto al archipiélago filipino. Saben que Rusia y Alemania son hostiles á su establecimiento en las Filipinas, y como para la realización de futuros proyectos les basta tener una posesión en el camino de América á la Oceanía y una estación carbonera en los mares de la China, pretenden la cesión de las Marianas, sino todas las más importantes, y un trozo de territorio en la isla de Luzón, para con las islas Hanway poseer en Oriente estaciones para el aprovisionamiento de sus barcos, estaciones de valor inestimable en caso de una guerra en aquellas latitudes.

Estemos seguros de que si pretenden la independencia de Cuba bajo su protectorado, la anexión de Puerto Rico y de las Marianas y una estación carbonera en la isla de Luzón, lo conseguirán: somos los más débiles y vivimos sin apoyo y rodeados de pueblos que ambicionan lo poco que nos queda de nuestro antiguo poderío colonial.

No nos apuremos, pues el tiempo, que es el mejor juez que sobre la tierra existe, dará su merecido á los ambiciosos que con tan frío estoicismo y con tan criminales miras, han permitido que á fines del siglo XIX, del siglo llamado de las luces, del progreso, cuando en todas partes se escuchan anatemas contra las guerras, se lleve á cabo un despojo sin ejemplo, sino se busca en los actos de los piratas argelinos de la Edad Media.

CH. BOPHEX.

### LOS RESTOS DE COLÓN

La prensa de Madrid y de provincias viene ocupándose de un asunto que bien merece la atención del Gobierno, por tratarse de la restitución á España de los restos del descubridor de América.

A la altura á que han llegado los asuntos de la guerra—dice la prensa á que nos referimos,—se habla ya sin ambages ni rodeos de la pérdida de Cuba. Andan ahora discutiendo si se la debe declarar independiente ó anexionarla á los Estados Unidos; lo que no se discute es que la perla de las Antillas no será española.

Llegará un día, quizás no muy lejano, en que el heroico ejército que ha combatido allí tan duramente durante tres años, tendrá que evacuar aquel territorio que dominamos más de cuatrocientos años. Las víctimas que las guerras coloniales nos han costado, la sangre vertida, los tesoros gastados, no pueden volver á la madre patria. En Cuba subsistirá por muchos años, quizás eternamente, el espíritu español, pero solo el espíritu. Todo lo demás ha de volver á nosotros como triste despojo de éstos desastres.

Una de nuestras más grandes glorias, de las más legítimas, está personificada en el primer almirante Cristóbal Colón, á quien se debe la invención del Continente, de que poco á poco nos hemos ido desprendiendo.

Sus restos, que hoy se guardan en la catedral de la Habana, no pueden, no deben quedar en poder de los yanquis ni en el de los traidores separatistas. Son de España, á España pertenecen, de ella salieron y á ella deben volver.

Con este ejército que ha de regresar, con cuanto genuinamente español abandonó por siempre á Cuba, deben venir los restos de Colón, amparados por la bandera de España, á la que su genio donó un mundo.

Piense en esto quien debe, y no abandone la prensa el pensamiento, que es caso de honra nacional.

Prepárese digno y definitivo mausoleo á esos restos, donde mejor parezca.

En la provincia de Huelva, á cuyo monasterio de la Rábida llegó el marino oscuro á encontrar la primera esperanza y de cuyo puerto de Palos partió para el primer viaje. En Salamanca, donde explicó sus teorías. En Granada, donde logró el objeto de sus ansias. En Barcelona donde triunfante y glorificado desembarcó de su primera expedición. En Valladolid, donde murió. En donde quiera, pues, España toda está llena de sus recuerdos y sus glorias.

Lo esencial es que lo único que nos queda, que vale tanto como toda América, los restos de Colón, no se queden en aquella tierra de ingratos.

### LO QUE CUESTA LA GUERRA A LOS ESTADOS UNIDOS

La ley relativa á la contribución de guerra ha comenzado á surtir sus efectos en los Estados Unidos el 1.º del mes actual.

Desde ese día se ha producido un clamoreo general en toda la nación; todo el mundo se queja de que dicha contribución recaiga principalmente sobre los pobres y no represente ningún sacrificio para los privilegiados de la fortuna.

Las clases más necesitadas tienen razón en quejarse, á juzgar por los siguientes datos que publica un diario de Nueva York.

La cerveza paga un nuevo impuesto de dos duros por tonelada; los teatros y circos en las ciudades de más de 25.000 almas, 100 duros; los museos, cafés cantantes y circos, diez duros; billares y juegos de bolos, cinco duros; el tabaco sufre un recargo de tres pesetas por libra; los puros 18 pesetas el millar; los seguros sobre la vida, 2,50 pesetas por cada 100 duros de seguro; las pólizas industriales, 40 por 100 de la prima;

SANTO CRISTO 20. ENTRESUELO

DE «EL ÁNCORA»



seguros contra incendios y seguros marítimos, medio por ciento por póliza y por duro.

Las hipotecas sobre bienes muebles é inmuebles, una peseta 25 céntimos por los primeros 1.500 duros...

Billetes para viajar dentro de la nación un duro, y para el extranjero, 3 ó 5 duros.

Protestas, letras de cambio, cheques, etc., una peseta 25 céntimos, el té extranjero igual recargo.

También han sido sometidos á la contribución de guerra, las comunicaciones telefónicas, las esencias, los polvos dentífricos, vinos embotellados; las herencias que pasan de 10.000 duros, etcétera.

Según el Chicago-Times, la suma que pagará la ciudad de Chicago, á consecuencia de esta contribución, ascenderá á la fabulosa cantidad de 63.650,000 duros...

En vista de las cifras precedentes, se pueden calcular aproximadamente los gastos de la guerra que han emprendido los Estados Unidos después de haber debilitado á España...

Toda la prensa sensata, que por desgracia escasea en todos los países, lo mismo que en aquella nación, está unánime en declarar que la guerra hispano-americana costará más al Tio Sam que la segunda guerra contra la Gran Bretaña (1812)...

EL PAN DE LA INDUSTRIA

El Board of Trade ha publicado recientemente una serie de estadísticas referentes á la producción y al consumo de carbón en los principales países mineros del mundo, desde el año 1883 hasta el de 1895.

Aparece á la cabeza de todos los demás países la Gran Bretaña en lo referente á la producción, pero el progreso considerable de los Estados Unidos de algunos años á esta parte hace temer que dicha supremacía pasará á la América del Norte.

Las cantidades de carbón extraído de las minas inglesas asciende durante el año 1883 á 163.737,000 toneladas, cuyo valor importa 46.054,000 libras esterlinas; y en 1895, 189.661,000 toneladas, que representan un valor de 57.331,000 libras esterlinas.

La producción de los Estados Unidos es, durante el primer periodo, de 102.868,000 toneladas, que valen 33 millones 228,000 libras esterlinas, y de dicha cantidad pasa á toneladas 172 millones 426,000 en 1895, cuyo valor es de libras 26.945,000.

El aumento es, por tanto, durante los doce años, de 26 millones de toneladas en Inglaterra, y de 70 millones en América.

Alemania ocupa el segundo lugar de las naciones europeas, como país productor, con 79.169,000 toneladas, extraídas durante el año 1895, y cuyo valor llega á 26.945,000 de libras.

Después figura Francia con 27.583,000 toneladas, que valen 12.186,000 libras, y Bélgica, que extrae de sus minas 20.450,000 toneladas, las cuales producen 7.734,000 libras esterlinas.

El número de personas empleadas en las minas, está naturalmente en proporción, correspondiendo á Inglaterra el primer lugar, ascendiendo su número á 687,371 obreros; los Estados Unidos ocupan 382,879; Alemania, 303,937; Francia, 134,377 y Bélgica, 118,957.

Pasando de la producción al consumo, se observa que los Estados Unidos tienen gran ventaja á Inglaterra, pues mientras los primeros gastan 169 millones 920,000 toneladas de carbón, la segunda solo consume 146,768,000; Alemania no llega en consumo más que á 71.972,000 toneladas; Francia á 36 millones 673,000 y Bélgica á 16.362,000.

Pero lo que hace que la competencia de los Estados Unidos sea particularmente peligrosa para la Gran Bretaña y para los países mineros en general, es que el precio medio de la tonelada, en la plaza, es de 5 chelines aproximadamente, en tanto que en la Gran Bretaña es de 6 1/2; en Alemania de 7 3/4 y en Francia de 8.

A pesar del crecimiento de la población y el enorme desenvolvimiento de la industria de los Estados de la Union, comienza á desarrollarse, habiendo pasado de 298,000 toneladas á que ascendió en 1883, á 2.506,000 toneladas, que es la cantidad que exportó el año 1895.

Sin embargo, estas cifras no constituyen todavía más que una ligera inquietud para el porvenir, puesto que los Estados Unidos quedan muy por debajo de su rival, cuya exportación asciende á 42.893,000 toneladas, y hasta de Alemania y Bélgica, que exportan 7.197,406 toneladas y 4.096,000 respectivamente.

DE ROMA

Ecos del Vaticano

En estos días se han celebrado varias conferencias entre los embajadores de España y Austria y el cardenal Rampolla. A las entrevistas han asistido dos Prelados de la secretaría de Estado, quienes, al igual que aquellos diplomáticos, guardan gran reserva acerca los acuerdos tomados.

Así es que todo son conjeturas: parece innegable que se trató extensamente de la guerra hispano-americana y de la posibilidad de recurrir al plebiscito para fijar el porvenir de Cuba.

La Santa Sede aguarda la constitución del nuevo Gobierno y su orientación en punto á materia religiosa, para resolver lo que haya lugar sobre la protesta solemne que tiene en proyecto.

La protesta está redactada, y el Cardenal Secretario de Estado, Mons. Rampolla, la ha dado á conocer particularmente á los individuos del Cuerpo diplomático acreditado cerca del Papa, para que desde luego prevenga á sus Gobiernos respectivos.

El Cardenal Giotti, prefecto de la Sagrada Congregación de Indulgencias y Reliquias, ha celebrado esta mañana larga conferencia con el Papa.

Prévia la correspondiente autorización del Papa los Cardenales parten de Roma para pasar una temporada de verano. El Decano del Sacro Colegio, cardenal Oreglia, ha salido para Ponzano; el decano por edad de los Cardenales, monseñor Mattel, partió ayer para Allumiere, su pueblo natal, cerca de Civitavecchia; á pesar de sus 92 años de edad y sus 40 de cardenalato está todavía lleno de valor y ánimo admirables. En Allumiere se le ha dispensando un cariñosísimo recibimiento, en el que tomaron parte todos los pobres de la comarca, á quienes constantemente socorre con largueza.

El cardenal Verga ha salido para el Norte de Italia, y el Cardenal Prisco sale para Nápoles. Solo dos Cardenales permanecen siempre en Roma, junto al Papa: el vicario de Su Santidad, Mons. Parocchi, y Mons. Rampolla.

Ha fallecido el decano de los Prelados romanos, Mons. Pila Carecci, que contaba 88 años de edad. Había sido Canónigo de la Basílica de San Pedro y abogado en el Tribunal de la Rota. Era muy conocido y apreciado en Roma, porque constantemente practicaba obras de beneficencia y caridad cristianas: era el único Obispo que aún usaba el antiguo hábito de los Prelados italianos; esto es, calzones cortos; tricorno en la cabeza, valona encañada y una caña con bonito puño. Con el fallecimiento de este, sabio Obispo desaparece de Roma el último Prelado que nos recordaba constantemente una época antigua. Era autor de varias obras históricas y arqueológicas.

Se encuentra en la Ciudad Eterna el general Campos, presidente de la república del Brasil. Como se trata de un católico ejemplar, adicto al Papado, pasaron á recibirle en la estación varios Obispos y dos Arzobispos junto con el Secretario de la Legación cerca del Vaticano. Un día de estos visitará á León XIII y se le tributarán en el Vaticano los honores de jefe superior de un Estado.

El Padre Santo está profundamente afectado por las noticias que se reciben en la Secretaría de la Propaganda Fide referentes al atropello de las Misiones católicas en China. Como estos hechos se han repetido dos veces en un año, se pone de manifiesto la inutilidad de la protección de los católicos de Oriente concedida á Francia.

Desconócense detalles del atropello: se sabe solamente que los rebeldes chinos han atacado á las Misiones católicas de Shing-Ching-Fou, haciendo barbaridades y llevándose algunos sacerdotes, por los cuales piden rescates de 8 y 10.000 taels.

Los Emperadores de Alemania á Jerusalem

Mucho se habla de los propósitos políticos relacionados con este viaje, y aun del proyecto de realizar una manifestación puramente protestante, lo cual contrasta á León XIII.

El propio emperador Guillermo acaba de manifestar que su viaje á Jerusalem obedece exclusivamente á la idea de asistir á la bendición del templo protestante del Salvador.

Los emperadores de Alemania llegarán el 26 de Octubre á Jaffa, y el 29 verificarán su entrada solemne en Jerusalem. Visitarán el lago de Genesareth y la ciudad de Nazareth: el día 30 irán á Belen, visitarán el templo protestante de aquella localidad y asistirán á una función religiosa en el huerto de las Olivas. El día 31 tendrá lugar la bendición del templo protestante de Jerusalem, una excursión al río Jordan (donde fué bautizado el Salvador), y otra al mar Muerto. El día 1.º de Noviembre irán los soberanos á Jericó.

Ya dije que el Sultán había cedido grandes terrenos para instalar en los alrededores de Jerusalem el campamento imperial en terrenos pertenecientes á la fundación protestante de dicha ciudad.

El Sultán de Turquía está haciendo toda clase de preparativos imaginables

para recibir á los emperadores de Alemania. No sabe ya cómo obsequiarlos más, ni qué inventar para producirles entusiasmo y atraerles á su política. Por de pronto hace novilizar todo un Cuerpo de ejército: los soldados irán perfectamente equipados (serán los únicos del imperio).

Dará la guardia de honor á Guillermo II la caballería de Ildiz Kiosque, con uniformes nuevos, y como delante del Emperador tendrán tal vez que practicar alguna maniobra, la ensayará desde luego, teniendo prácticas de equitación y ejercicios militares durante todo el día. El ministro Abdul-Hamid hará construir una tienda al pie del monte Carmelo para alojar al Emperador: será una maravilla oriental, según noticias, y su coste se ha fijado en 20 millones de piastras.

El arco de triunfo que se está levantando en Jaffa también merece citarse por sus enormes proporciones: allí esperarán todas las autoridades turcas de Tierra Santa y la Corte del Sultán, con sus 120 criados y subsecretarios, para dar la bienvenida al Emperador alemán.

Después de su viaje á Siria los emperadores alemanes se dirigirán á Egipto, siendo huéspedes del Jedive, quien por primera vez recibe la visita de un Soberano europeo.

Guillermo, con su séquito de 40 individuos, desembarcará en Port-Said y se reembarcará en Alejandría con el objeto de visitar en toda su extensión el famoso canal. Durante los tres días que el Emperador permanecerá en El Cairo, visitará las Pirámides, los Museos y las principales mezquitas, acompañado siempre del Jédive con toda su Corte y numerosas guardias de honor.

El viaje completo por el interior de Egipto no se conoce todavía: sabemos solamente que irá á Luqos en trenes especiales, y que en Assouan esperará á los emperadores todos los yates propiedad del Jedive.

Roma 23 de Julio de 1898.

NOTICIAS DE WASHINGTON

El ataque á la Habana

Vuelve á arraigar la creencia de que tan pronto como embarquen los prisioneros españoles que hay en Santiago, el ejército yanqui regresará á los Estados Unidos, no dejando en el territorio conquistado más que las guarniciones necesarias, compuestas de negros y de voluntarios que han pasado ya el vómito.

La nueva campaña se verificará el otoño próximo, conforme se dijo.

El plan de operaciones será entonces el ataque á la Habana.

Para ello se enviarán á Cuba 100,000 hombres pues los combates de Santiago han revelado que los españoles son enemigos muy temibles á los cuales hay que dominar por el número.

En vez de asalto, se sitiará á la Habana por mar y tierra hasta lograr que se rinda.

El generalísimo Miles se pondrá al frente del ejército expedicionario.

Lo de Filipinas

Asegúrase en círculos generalmente bien informados que varias potencias, por medio de sus representantes en Washington, han indagado directamente del gobierno yanqui cuáles son sus proyectos con respecto á Filipinas.

El gobierno americano ha contestado vagamente, diciendo, entre otras cosas, que sus actos en Filipinas no darán motivo justo para que otras naciones se sientan lastimadas, y que los Estados Unidos tendrán presentes siempre sus deberes al mismo tiempo que sus derechos.

Coinciden estas noticias con telegramas de San Petersburgo y de París, recibidos por el World, según los cuales, Rusia está haciendo toda clase de esfuerzos para conseguir que las potencias europeas desahagan los planes de los Estados Unidos, principalmente en lo referente á Filipinas.

La noticia de que hay ya barcos de guerra rusos camino de Manila despierta aquí bastante inquietud.

Por último, de Berlin aseguran corresponsales serios que no se trata de simples negociaciones, sino que es ya un hecho el acuerdo de las potencias de no permitir que las islas Filipinas caigan en poder de los Estados Unidos ni de ninguna otra nación.

Los corresponsales no indican en qué condiciones quedarán las islas Filipinas ea poder de España.

En Santiago de Cuba

El general Toral ha entregado á los oficiales yanquis 143 caballos únicos de que disponía por haberse comido la guarnición los demás que había en la plaza antes del asedio.

Muchos funcionarios españoles se han negado á reconocer la dominación de los Estados Unidos y han sido sustituidos por naturales de Cuba.

Han surgido dificultades en la ciudad para la circulación monetaria. Los tenderos se niegan á admitir los billetes norte-americanos y sólo aceptan pesos mejicanos en pago de los artículos.

Desde Santiago anuncian que se han registrado 206 casos nuevos de fiebre en el ejército norte-americano que se encuentra en Santiago de Cuba y sus cercanías.

No se sabe si es el vómito la enfermedad que padecen los atacados; pero si que han muerto cuatro de ellos.

El inspector general de sanidad del ejército yanqui de Santiago de Cuba ha decidido convertir á Siboney en centro de curación para los enfermos de fiebre.

El campamento en que han de ser instalados los pacientes ha sido aislado y desinfectado de la manera más escrupulosa.

Dice el jefe del cuerpo médico que necesita más facultativos para combatir la fiebre amarilla y la malaria.

La infección va en aumento.

Consejo de Ministros

Se ha reunido el Consejo de ministros y ha estado discutiendo casi exclusivamente sobre la expedición á Puerto-Rico. Se asegura que se han retrasado las operaciones mucho por la falta de transportes.

Todos los disponibles se han destinado á la conducción de tropas.

El comandante Leovis, miembro del Estado Mayor del general Boke, no cree que puedan ser desembarcadas en Puerto Rico todas las fuerzas que forman el cuerpo expedicionario antes de que trascorra un mes.

El gobierno yanqui cree que será posible ocupar la isla sin librar combates serios en la costa.

Explosión de una mina

En el puerto de Nueva York ha estallado una de las minas submarinas que se colocaron para defenderlo cuando se temía la venida de la escuadra de Cervera.

La explosión hizo que se levantara á alguna altura una inmen columna de agua. Acto seguido apareció la superficie del mar cubierta de peces muertos.

No hubo ninguna desgracia personal. El hecho es muy comentado por recordar la catástrofe del Maine y por probar que las minas submarinas pueden estallar casualmente.

Otras noticias

El general King, que mandará la expedición que ha de salir en breve con destino á Manila, dice que el general Merritt necesitará por lo menos 50.000 hombres para someter el Archipiélago.

El pueblo de los Estados Unidos comienza á mostrarse alarmado ante los terribles sacrificios en hombres y dinero que la guerra exige.

Si, como parece cierto, es necesario enviar en el otoño nuevas fuerzas para tomar la ciudad de la Habana, dicen muchos, el número de hombres que ha de proporcionar la nación norte-americana será inmensamente superior al que indicaron los partidarios de la lucha, y creyó suficiente el pueblo yanqui.

El general Shafter ha dirigido á su gobierno un despacho en el cual pide que se le envíen dos regimientos más.

Desde Annapolis dicen que han sido puestos en libertad los prisioneros españoles, y que ninguno de ellos está enfermo.

NOTICIAS GENERALES

Son esperados en Barcelona 50 frailes españoles que, procedentes de Filipinas embarcaron en Hong-Kong á bordo de un vapor francés.

El día 22 estalló una tormenta en Murcia, cayendo un rayo en una casa de las inmediaciones, incendiándola y destruyendo el mobiliario.

El fuego destruyó los granos en dicha casa: almacenados, y los ahorros del dueño en billetes del Banco.

Las pérdidas son considerables.

Los billetes falsos de 100 pesetas con el busto de Jovelianos se distinguen de los buenos en que tanto la B. E. y la cifra 100, que están sobre el tegido, como el busto central transparente, son completamente imperfectos y sin detalles de ninguna clase.

Ya se ha dictado una real orden haciendo extensivo el uso de uniforme y armamento para cada uno de los penales de Ceuta, San Miguel, San Antolín, Zaragoza, Ocaña, Tarragona, Alcalá y Santoña.

En dichas reales órdenes se dispone que los funcionarios usen revólver ó arma blanca, ó las dos cosas á la vez, según determinen las Juntas.

La forma y color del uniforme son iguales á los establecidos para los funcionarios de la Prisión caular.

Un vapor francés llegado á Tánger procedente de Canarias, donde se decía que la escuadra americana salió hace cuatro días para España.

Otras referencias de los círculos di-

plomáticos en Tánger negaban esa noticia.

En los centros diplomáticos de Tánger se cree que los americanos anunciarán su venida á Europa para conseguir la rendición de Santiago.

Esto y la oposición de algunas potencias les obligaron á prescindir del proyectado viaje.

Dicen de Cádiz que ha zarpado para Santiago de Cuba el trasatlántico Isla de Luzón, con objeto de recoger la primera expedición de soldados repatriados.

En breve marcharán por nuevas expediciones, el Satriestegui, el León XII y el Isla de Panay.

Todos llevan salvoconductos del gobierno yanqui para desempeñar sin dificultad su misión.

También se dice que el Alicante, se halla ya en viaje con igual objeto.

A los jefes y oficiales que regresan del ejército de Cuba, les será concedida una licencia de seis meses.

Los soldados serán licenciados todos aquellos de los reemplazos hasta el año 1895 inclusive.

Quedarán en las filas los de los reemplazos de 1896 y 1897, para ingresar en los cuerpos de la Península.

La huelga obrera terminada en Ginebra, ofrece en sus últimos momentos caracteres que no pueden menos de consignarse.

Entre ellos es de notar el mal resultado obtenido por elementos agitadores que no han encontrado propicias á las masas; la facilidad con que han sido obedecidas las indicaciones del Consejo de Estado; el buen espíritu de los patronos y empresarios aceptando sin resistencia reclamaciones justas y el patriotismo con que el elemento obrero ha sabido subordinar sus intereses particulares y aun su amor propio á los intereses generales del país.

En vista de este resultado, el gobierno federal ha licenciado á parte de las fuerzas militares, llamadas con carácter extraordinario al servicio de las armas.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Luna llena, el 2. Sale el sol, á las 4.54. Pónese, á las 7.18.

MAÑANA

(213) p. (153) o

MARTES

NUBES DE LA SEÑORA DE LOS ANGELES

(Jubileo de la Porciúncula.) Este es uno de los muchos tesoros con que Dios ha enri uecido á su Iglesia; y por esto es de mucha nombrada entre los fieles el reducido templo de la Porciúncula, donde la santísima Reina del cielo, acompañada de coros angélicos, se apareció á San Francisco de Asis, concediéndole la plenaria remisión de todos los pecados para aquellos que habiéndolos confesado contritos y arrepentidos, tantas y cuantas veces visitaren aquel lugar santo, ó cualquiera otro templo erigido por el mismo patriarca ó por cualquiera de sus hijos.

INTENCION PARA ESTE MES

ORACION COTIDIANA

Los católicos del Ecuador

Oh Jesús mió por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial fin de que el Ecuador vuelva á ser lo que fué bajo García Moreno, el pueblo del Corazón de Jesús.

PROPOSITO

Rogar por los católicos del Ecuador.

OFICIO DIVINO.—Día 1.º.—Feria 3.ª.—De San Alfonso M.ª de Ligerio Obispo y Doctor. Blanco. Doble: con de San Esteban Papa y Mártir. Vísperas con de la Invencción de San Esteban Protomártir.

CUARENTA-HORAS

En la Merced, continuarán las Cuarenta Horas en honor de San Ramón: exposición á las seis y media; á las diez tercia y misa solemne. Por la tarde, á las cinco los actos de coro y por la noche, Rosario, meditación, la estación y reserva.

CULTOS

En San Francisco, se celebrará la fiesta de Nuestra Señora de los Angeles: á las diez se cantará la misa mayor con música y sermón por D. Guillermo Ramis, Vicario de Sineu. Al anochecer el primer Martes de San Antonio de Pádua con sermón por el mencionado orador.

En Montesión, á las siete y media se hará el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.



DE LA CAPITAL

En Montesión.—El Tríduo de Cuarenta Horas celebrado en dicha iglesia en honor del gran Loyola, ha revestido gran suntuosidad y esplendor.

En los dos primeros días, expuesta S. D. M., á las seis y media de la mañana, durante la celebración del incruento sacrificio, se continuó el ejercicio de la Novena. Por la tarde, después de rezado el Santo Rosario, cantóse el seráfico Trisagio partitura de renombrados maestros, por numeroso coro en armonía con bien dirigida orquesta.

Como dijimos, el viernes predicó el celoso director de los Luises R. P. Jenaro Blanquer S. J., demostrando, en su erudito sermón, que la devoción á María, el conocimiento de las grandezas de la celestial Señora, el ardentísimo amor que hacia Ella sentía y el vivo deseo de imitarla, fueron la base y sentididad de Ignacio.

El sábado el R. P. Perelló, de la misma Compañía, con sencillez á la par que ardorosa frase, recordó desde el púlpito que á mitad del siglo XVI cuando el luteranismo lleno de fogosa malicia pretendía manchar con su bava, vil y asquerosa, la blanca túnica de la Religión católica, arrastrando en su cómodo naturalismo á príncipes y vasallos, el valiente militar que acababa de ser herido en el sitio de Pamplona, trocaba su reluciente uniforme, sus deséos de gloria mundana y su victoriosa espada, por el tosco sayal, por el cilicio y por la bandera en la que escribió el lema que traducía y revelaba toda su ambición y por el que se desvivía y sacrificaba.

Desarrolló perfectamente el tema señalado: *Haced todas las cosas á mayor gloria de Dios*, y demostró, en tres puntos culminantes, el deber imperioso que tiene el hombre de hacerlo así, por ser Aquel su Criador, Señor y Padre.

Ayer á las siete y media, en presencia de Jesús sacramentado, el R. P. Miguel Guillen, superior de esta residencia, momentos antes de repartir el Pan de vida á los numerosos devotos que llenaban el templo, dirigióles una palabra de gracias, con tierna y emocionada frase por el fervor que demostraban hacia su padre San Ignacio y por el afecto que profesaban á sus perseguidos y atribulados Hijos. Dijo, con San Juan que *la Fe sacrosanta es la victoria que vence al mundo*, y que teniéndola bien arraigada en nuestro corazón, no debemos temer á nuestros enemigos, pues por ella alcanzaremos la paz y bienandanza.

A las diez y media cantóse, á toda orquesta, la Misa del maestro Paccini.

Ofició el M. I. Sr. D. Antonio M. Alcover, Vicario general de esta diócesis, ayudado de los presbíteros Sres. Llompart y Cifre.

D. Miguel Parera, Pbro., con clara, persuasiva y apostólica frase hizo un brillante panegírico del Santo fundador de la Compañía de Jesús.

Empezó indicando que todos los Santos, y principalmente los fundadores tienen una fisonomía moral que los caracteriza.

En un profundo, claro y erudito aparte trató de la armonía que hay entre la Gracia y la naturaleza, materia árdua y difícil, de la que se expone admirablemente en el sublime libro de los Ejercicios, como en la *Summa* de Santo Tomás se estudia la armonía entre la razón y la fe.

A pesar de lo que han dicho del gran Loyola sus enemigos, amigos é indiferentes lo que más hay que admirar, es que la Gracia obraba en él á la par y en igual fuerza con la naturaleza; no como se ve en alguno de los Santos que, al parecer la gracia absorbe por completo y quita la libertad á la naturaleza.

Al valiente y pundonoroso militar, fidelísimo á su rey los resplandores de la gloria mundana lo cegaban, pero mientras convalecía de las heridas del cuerpo, la lectura del libro de la vida de los Santos curó la llaga que laceraba su alma, é hizo caer de sus ojos la venda que no le dejaba vislumbrar la verdadera gloria.

Quiso dar desde luego gloria á Dios y buscó, cual sediente abrasado, medios para alcanzarla. Aquella ambición de gloria siguió viva y ardorosa pero completamente trocada, no para sí puesto que se vio una vil criatura, sino para su Criador.

Ved su humildad. Viste de sacos, cubre de cilicios su cuerpo, estudia gramática con chiquillos á los cuales sirve de befa y escarnio; no se desdena de practicar en los hospitales los oficios más bajos, acoge á los niños yagamundos, y á las mujeres perdidas.

Sentente la soberbia y queda vencida; saca el monstruo de la sensualidad su cabeza y, con el poderoso auxilio de María, para siempre se la aplasta.

Fidelísimo á su rey de la tierra no podía dejar de serlo al Rey de la gloria.

Ningún santo ha sido tan vilmente calumniado, pero tampoco ninguno ha despreciado tanto como él á la calumnia.

El lema de su bandera: *A la mayor gloria de Dios*, lo tienen escrito sus Hijos no solo en su corazón sino en sus libros, casas é iglesias, pues recuerdan que su gran maestro, aquel ser humanamente divino y divinamente humano, se hubiera quedado en la tierra con la duda de su salvación, solo para cumplir con el noble afán que devoraba su alma, solo para dar, no gloria sino la mayor gloria á Dios.

Calumniados y perseguidos sus veinte mil hijuelos esparcieron la semilla del bien por toda la tierra, antes de su expulsión, y hoy quince mil atletas también son perseguidos y calumniados, cuando el mismo Voltaire dice *viven vida de sacrificio y buscan la muerte civilizando á los salvajes*.

Termino con una sentida plática con motivo de las azarosas circunstancias porque atraviesa nuestra patria.

Por la tarde el R. P. Manuel Carceller presentó á San Ignacio como taumaturgo, vencedor de los elementos y protector de sus devotos.

Relató, con fidelidad y entusiasmo, algunos portentosos hechos acaecidos en personas de esta capital, debidos á la protección del santo y á la eficacia de su agua bendita.

Cantóse solemnísimo *Te-Deum* y reservóse ante un numeroso concurso de fieles precedidos al pié del altar por sacerdotes y caballeros que, con velas encendidas, rogaban al Altísimo en aquel sublime y grandioso acto.

Dichosos Jesuitas que solo aspirais á dar á Dios su mayor gloria y á salvar almas. ¿Por esto os calumnian y persiguen? Por esto son pocos, relativamente, vuestros amigos?

En Santa Magdalena.—Lucida como siempre resultó la fiesta religiosa y popular celebrada ayer en dicha iglesia en honor de la esclaresida hija de Valdemososa Beata Catalina Tomás.

En la misa mayor el P. Antonio Lopez, filipense, pronunció un bello panegírico en elogio de las virtudes de aquella venerable que es gloria y honor de Mallorca.

La concurrencia llenaba el templo de bote en bote, y durante todo el día la capilla donde hay expuesto el venerable cuerpo de Catalina Tomás fué visitada por extraordinario número de fieles. Como estaba anunciado por la noche salió la cabalgata y carro triunfal á recorrer casi toda la población. No

notamos que se hubiese llevado á cabo ninguna innovación.

Habiéndose retirado á las altas horas de la madrugada sin que ocurriese ningún incidente desagradable, á pesar del extraordinario gentío que transitaba por las calles.

Jubileo.—Las iglesias de esta ciudad en que se puede ganar el Jubileo llamado de la Porciúncula son la del convento de San Francisco de Asís, de las religiosas de Santa Clara, de las Capuchinas y de la Piedad.

Demostración de afecto.—Por ser ayer la fiesta onomástica de la distinguida profesora Doña María Ignacia Amer de Bover quien dirige el acreditado colegio de enseñanza que tiene establecido en la calle del Sol bajo la invocación de *San Ignacio de Soyola*, pasaron á felicitarla no sólo las señoritas educandas, sino las familias de éstas, cuya demostración de afecto vino á ser un público testimonio que prueba cuán satisfechas están de la provechosa instrucción que sus hijas reciben y de los notorios adelantos con que desuellan en todos los ramos propios para las jóvenes laboriosas.

La señora Amer se mostró sumamente amable con sus discípulas y familias, á quienes supo complimentar con la finura y simpatía que son tan propias de su franco y noble carácter.

Instrucción pública.—Por el Rector de la Universidad de Barcelona ha sido admitida la dimisión presentada por D. Gabriel Barceló, maestro de una de las escuelas públicas de Felanitx.

Ha tomado posesión de la escuela pública del pueblo de Santa Margarita D. Juan Torres profesor que era de Selva, y á la que fué trasladado por concurso de ascenso.

Periódico.—La redacción de nuestro colega *El Balear* dice que por reformas que trata de introducir se ve precisada á suspender por algún tiempo la publicación del mencionado diario.

Correspondencia.—La recibida hoy de la vecina isla de Menorca por vía de Alcudia se ha repartido á las diez de la mañana.

Condecorado.—Se ha concedido la Gran Cruz del Mérito Militar á nuestro paisano el Intendente de División D. Jorge Veñy y Maimó. Le felicitamos.

Cesantía.—D. Pablo Riera Sampol ha cesado en el cargo de aspirante de segunda clase de la Tesorería de Hacienda de esta provincia por pase á la intervención.

Vacante.—Ha de proveerse la Asesoría del distrito marítimo de Alcudia. Los letrados que deseen ocupar dicha plaza pueden presentar sus solicitudes en la Comandancia de Marina.

MONEDAS Y OBJETOS DE ORO. Por tener necesidad de dicho metal, se pagarán á buen precio todas las que se presenten. También se compran toda clase de objetos antiguos. CALLE DE FIOL—18 (Frente Can Juan de S' aigo)

AVISO. Se desea adquirir toda clase de monedas y objetos de ORO. Unica casa en Mallorca que paga la bonificación más elevada. Para mayor comodidad de los que quieran ceder objetos y monedas se pasará á domicilio dando aviso en la calle de San Miguel, 44, Palma

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCORÁ)

Lotería

Madrid 30, á las 3 t.

En el sorteo celebrado hoy han sido premiados los siguientes números:

Primer premio de cien mil pesetas ha correspondido al número 23.860.

El segundo de cuarenta mil pesetas al 36.019.

El tercero con veinte mil pesetas al número 23.782.

El cuarto con doce mil pesetas al número 4.414.

El quinto con cinco mil pesetas al número 41.037.

Y con mil quinientas pesetas han sido premia os los números: 36.248—44.763—41.934—24.219—10.049—42.886—3084—40487

y los siguientes despachados en Palma 907—27.979—36.195—9.387—2.740—39.004—25.648—26.359—36.755—930—35.448—7.305—16.257—33.023—24.794—26.774—43.015—41.138—36 mi 061—40.626—26.478—11124 y 4.185.

Puerto Rico

Madrid 30 á las 2'45 t.

Telegramas recibidos de Washington dicen que los yanquis se han apoderado en la isla de Puerto Rico de 20 veleros españoles libertando á los tripulantes. El Sr. Sagasta ha manifestado á los periodistas que el Gobierno no facilitará á la prensa los despachos recibidos de Puerto-Rico.

Esta negativa ha sido objeto de muy variados y vivos comentarios.

Espanoles guerreros

Madrid 30 á las 2'15 t.

La prensa de Paris publica telegramas de Buenos Aires en los cuales protestan los españoles residentes en aquella república sud-americana de que el Gobierno pida en estos momentos la paz, sin haber agotado todos los medios de defensa. Están decididos á elevar un sentido mensaje á S. M. la Reina Regente pidiéndole la continuación de la guerra, y ofrecerse á su vez á combatir con las armas en la mano por la patria.

Contestación de Mac-Kinley

Madrid 31 á las 3'30 m.

La nota yanki que se dice haber recibido el Gobierno de Mr. Mac-Kinley es terminante.

El Gobierno americano no admite discusión ni distingos en lo de que España para llegar á la paz se allane á evacuar inmediatamente Cuba y Puerto Rico.

Se añade en la nota, según se dice, que los americanos se reservan una de las Marianas y otra de las Carolinas para establecer en ellas estaciones navales y depósitos de carbón.

Respecto al porvenir del imperio Colonial que en Oceanía descubrió para España Magallanes cederán los yanquis á que lo decida una comisión mixta hispano-americana.

Los carlistas Madrid 31, á las 9'20 m.

Háblase de que D. Carlos irá á

un lugar de la frontera franco-española donde conferenciará con los más importantes jefes del tradicionalismo tomándose acuerdos de interés.

Los carlistas muéstranse muy esperanzados.

Enfermos.—Bajas.—Situación grave

Madrid 31, á las 9'30 m.

El general Shafter da cuenta al gobierno de Washington de elevarse la cifra de enfermos del vómito y calculase á 4279. El tanto por ciento de atacados aumenta en proporciones alarmantes.

Ha muerto á consecuencia del vómito el general americano Sternberg.

La situación de los americanos es en extremo grave por no poder ser atendidos debidamente tantísimo enfermo.

Desconfianza de Dewey

Madrid 31, á las 9'30 m.

Dewey comunica á su gobierno que desconfía de Aguinaldo y de todos los filipinos que rinden escaso culto á la formalidad. Esta desconfianza y el tener el conocimiento que no ha de tardar el día que el yanki americano se vea en el caso de combatir á sus aliados los del *Katipunan* le han decidido á perder los numerosos refuerzos pedidos.

Toma de Gibara

La prensa londonense publica cablegramas de origen americano dando cuenta de que los yanquis han tomado y ocupado Gibara. Nada se sabe de lucha.

Silvela en puerta

Madrid 31, á las 9'30 m.

El Sr. Silvela propónese pronunciar en Pontevedra un discurso político de mucho alcance y trascendencia. El Sr. Silvela trazará el programa del partido conservador y hará públicos los medios con que cuenta para ejercer el poder.

Creése probable que el discurso es un paso más en sentido de heredar á los liberales.

El Balance del Banco

El Banco de España en su balance semanal no acusa grandes variaciones en su cartera.

Aumenta el oro en 2.000.000 de pesetas y la plata en 4.000.000 y la circulación fiduciaria en 3 millones.

El Tifus.—150.000 hombres

Madrid 31 á las 9'30 m.

Se ha desarrollado en proporciones alarmantes el tifus en las filas americanas.

El Almirante Dewey y contestando á las consultatas hechas por el Gobierno de Washington dice que para la conquista de Filipinas necesita constar como mínimo de efectivo con 150.000 hombres.

Pérez.

COMERCIO

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, General Mallorquina, Salinas de Ibiza, Bonos municipales, La Isleña Marítima. Prices range from 59'00 to 58'50.



Correos

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegada. Lists destinations like Andraitx, S'Arraco, Capdellá, etc., with corresponding departure and arrival times.

Nova relativa á las salidas y entradas de los correos de esta Capital.

SALIDAS

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes, cinco tarde, para Barcelona (directo). Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia...

ENTRADAS

Lunes, nueve mañana, de Barcelona (via de Sóller); y de Mahon (via de Alcúdia). Martes, nueve mañana, de Ibiza y Alicante...

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahon, los sábados, 5 tarde. De Mahon para Palma, los martes, 5 tarde.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía desde el día 10 de Abril de 1898.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7:40 mañana y 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde. De Palma hasta la Puebla, á las 7:40 mañana 2:30 y 6:25 (mixto desde el Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma, á las 4 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde. De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los Ramales) tarde. De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40 mañana 12:15 (mixto hasta María y 5:25 (mixto desde el Empalme) tarde. De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55 mañana 4 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

COMPANIA INGLESA

SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS LA UNION COMERCIAL LONDRES Capital PESETAS 62.500.000 AGENTES MARTINEZ Y PLANAS SAN JUAN, 20 PALMA DE MALLORCA Y EN EL Banco de Felanitx FELANITX.

EXPULSION PRONTA Y SEGURA DE LAS LOMBRICES

POR MEDIO DEL CONOCIDO

Jarabe vermífugo de J. Sureda Lliteras

Preparado á base de Carolina de Mallorca

(Herba cuquera d' Artá)

Las preciosas virtudes de este Jarabe para matar las Lombrices, no solo están reconocidas por el público, sino que también mereció la aprehensión de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma de Mallorca.

Puntos de venta

Farmacia de J. Sureda Lliteras—Palma—Brossa, 9. del Dr. Andreu—Barcelona—Rambá de Cataluña, 120. de Giol—Barcelona—Poniente, 31. del Dr. Suñá—Barcelona—Escudillers, 8. del Dr. Durán—San Juan (Puerto-Rico).

PIANOS

Casa PERELLÓ-Unión-19

Toda persona que alquila un piano nuevo por 3 años á

5 DUROS MENSUALES

se le regalará el mismo al vencimiento del contrato

Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solidez y por sus inmejorables condiciones artísticas, ofrecen además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años.

Grandes novedades en música en todo género sin competencia

-Casa PERELLO-PALMA-UNION, 19.-

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

Su eficacia está reconocida por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta, tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, anginas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laringo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc., etc.

TENEMOS PREPARADAS

- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas. PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con mentol. PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con guayacina y mentol. PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas, con cocaína y mentol. PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas, con pilocarpina. PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con guayacina cocaína y mentol. PASTILLAS de cocaína y mentol. PASTILLAS de cocaína, codeína y mentol. PASTILLAS de frutos pectorales con codeína.

Para los casos en que los señores Médicos las consideren indicadas. Las pastillas BONALD, premiadas en varias exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y el extranjero.

Se venden en todas las farmacias y en la del autor.

17, Nuñez de Arce, 17 (antes Gorguera), Madrid

Tarifa de anuncios de EL ANCORÁ

En primera, segunda, tercera y cuarta páginas á precios baráttimos y convencionales. A los actuales suscriptores y á los que en lo sucesivo se suscriban se les publicará un anuncio gratis mensualmente. Los que nos favorezcan con anuncios permanentes disfrutará considerables descuentos.

Anuncios mortuorios

Se admiten hasta las once de la mañana, á los precios siguientes: Tamaño 2 columnas en 1.ª página, 6 pesetas; 3 columnas, 8 id., 5 columnas, 12 id. En 2.ª ó 3.ª página, 2 columnas, 4 pesetas; 3 columnas 6; y 5 columnas 10. En primera página entera, 30 pesetas; en 2.ª ó 3.ª 25 id. Los suscriptores disfrutará un 50 p 8 de descuento sobre la anterior tarifa.

TRABAJOS TIPOGRÁFICOS

SE CONFECCIONAN

en el establecimiento de este periódico con la mayor prontitud, gusto y economía posibles en una sola tinta y en diferentes colores

SANTO CRISTO, 20 (Cerca Santa Eulalia)

SANTO CRISTO, 20 (Cerca Santa Eulalia)

SE ADMITEN ANUNCIOS EN LA ADMINISTRACION DE EL ANCORÁ